
省人大来邮开展《水域治安管理条例》立法调研
本报讯（记者 管玮玮）25日下午，省人大常委会

法工委主任、法制委副主任委员王腊生率队来邮开
展《江苏省水域治安管理条例》立法调研。市人大常
委会主任张秋红、副主任杨向东，副市长刘春林参加
活动。

调研期间，王腊生一行先后考察了我市高邮湖
水域治安状况和镇国寺渡口、大运河备用水源管理
状况，并听取了我市相关部门关于今年开展水域治
安的具体情况汇报。

王腊生对我市水域治安管理方面的工作和相关
做法给予了充分肯定。他说，近年来，水域治安管理
出现了一些新情况和新问题，迫切需要加大法律调
整的力度，将其上升为地方立法。《江苏省水域治安
管理条例》的制定，很有必要，也很具有地方特色。王
腊生表示，此次在邮调研期间听取了不少好的意见
和建议，具有很强的针对性和操作性，调研组将逐一
梳理，为条例草案的修改和完善提供有力支撑。
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他山之石可攻玉 学习先进谋发展

勾凤诚率党政代表团赴浙江考察
本报讯（记者 殷朝刚）他山之石可攻

玉。24日至 26日，市委书记勾凤诚率我
市党政代表团赴浙江省安吉县，杭州市富
阳区、桐庐县，重点就推进美丽城乡建设、
全域旅游，让人民生活更加美好、让城市
发展不留遗憾、让全域旅游彰显高邮特色
等进行考察学习。市领导王薇、李生参加
考察活动。

处暑后的浙江大地依然热浪逼人。24
日，考察团一行风尘仆仆深入浙北山区的
安吉县天荒坪镇横山坞村的目莲坞和余村
进行实地考察学习，与当地村干部进行交
流，分享绿与富的发展喜悦。目莲坞是一个
只有八十余户人家的自然村。村庄虽小，却
保留着原汁原味的农居滋味。这里的山水
草木，充盈灵气，让人赞叹不已，尤其是乡
村壁画，成为一栋栋农居的点睛之笔。安吉
的绿与富，源于 2005年 8月 15日，时任
浙江省委书记的习近平在视察安吉余村时
第一次提出“绿水青山就是金山银山”的重
要思想。10多年来，安吉人照着这条路走
下去，把深邃的思想化作丰富的实践，不断
探索绿色发展的方式和路径。如今的余村
已成为中国美丽乡村的典范，真正享受到
了绿水青山就是金山银山的福利。

25日上午，考察团一行来到杭州市
富阳区东梓关村。近百年时光流逝，东梓
关还是人们记忆中的模样。然而，“旧的不
去”，并不意味着“新的不来”，明清古朴建
筑与新式杭派民居在这里并行不悖甚至
和谐共生。而这一切都与一份4年前实施
的东梓关杭派民居规划图有关。一张图改
变了一个村，使逐渐“空心化”的村变成
了一幅江南水墨风情画。

25日下午，考察团一行放弃休息，又
走进“中国画城”桐庐。一进城区，美化绿
化、干净整洁、文明有序，让大家印象深
刻。考察团一行品味矗立在富春江畔的城
市规划展示中心的经典和魅力，感受全域
旅游服务中心的全能和智能，探寻城市发
展、全国全域旅游样板的内在真经。

在桐庐考察，诗意栖居的江南“美丽
乡村”让大家赞不绝口。有着千年历史的
荻浦村村落，村内古香樟林立，溪水潺潺

流淌，在绿树浓荫环抱下，一栋栋明清老
屋错落有致，恬静自然，恰如一幅幅随意
点染却又处处精致的水墨画。环溪村，三
面环水，一面靠山，“门对天子一秀峰，窗
含双溪两清流”是对环溪村地理风貌的真
实写照。村里拥有著名的爱莲堂、尚志堂、
安澜桥等众多古建筑。村口的千年古银
杏，成为该村一大景观。深澳村前迎璇山，
后拥狮岩，是申屠家族的血缘村落，凭借
古老的文化、深厚的历史以及文物古迹，
成为桐庐著名的江南古村……

考察过程中，大家一路走、一路看、一
路学、一路赞、一路评，看得认真，问得仔
细，谈得深入。大家认为，时间虽短，但考
察紧凑，内容丰富。发展与保护、环境与财
富、人与自然，三种关系如何破解，安吉的
绿色发展之路给人以启迪，守住了生态就
拥有了财富。绿水青山就是金山银山，告
诉人们要懂得舍弃、学会舍弃，在“发展”
与“保护”的两难选择中，要更好地“有所
为”，坚决地“有所不为”。

大家认为，桐庐之所以能彰显诗画之

美，成为全国全域旅游的样板，关键在于
“规划”。在城市规划中立足全域，以大景
区理念规划整个县域。一张规划图，让整
个城市“移步换景”“一村一景”“一村一
韵”。桐庐的“规划”神工，让我们受益匪
浅。在推进城市更新和城中村改造过程
中，我们要改出城市的“新颜值”、发展的
“新增点”、生活的“新品质”，让人们生活
得更加美好、更加有质感、更加有获得感
幸福感，力求不留遗憾。同时，以全域的规
划、全域的思维，打造全域的旅游，彰显出
高邮的特色。大家还认为，要进一步增强
“保护”意识，不能为了一些眼前利益因小
失大，给子孙未来留下遗憾。

考察期间，勾凤诚在24日和 26日分
别实地考察了浙江超威集团、天子湖通用
机场、浙江海康威视股份有限公司以及浙
江金城集团，就相关项目的合作推进、落
地建设等同企业负责人展开洽谈交流，并
取得了实实在在的效果。

市领导杨向东、王永海参加相关活
动。

2018年高考提前“备战”
本报讯（记者 管玮玮）26日下午，我市召开备

战 2018年高考第三次会议，全面总结 2017年我市
普通高中教育教学工作特别是高三教学工作取得的
成绩与经验，研究部署新学年全市普通高中教育教
学工作。市委常委、宣传部部长潘建奇出席会议。

潘建奇在讲话中充分肯定了我市 2017年高考
取得的骄人成绩。他要求，教育系统要坚持办好人民
满意的高中教育，继续保持“稳中有进”的发展态势，
持续推进我市教育工作在扬州乃至全省的综合排名
不断前移；要不断激发全教育系统尤其是各高中学
校的内在竞争潜能，营造“稳中有竞”的管理态势，为
全市教育质量持续提升积蓄发展后劲；要不断完善
人才培养机制，强化教师的培养、培训和培优工作，
打造“稳中有敬”的队伍优势，为教育持续发展奠定
坚实人才基础；要构筑“稳中有劲”的责任架势，以昂
扬向上、奋发进取的精神，开拓进取、真抓实干的工
作追求，不断推动我市高中教育工作迈上新台阶。

会议还表彰了一批先进个人和先进集体，部分
受表彰学校代表和个人代表等在会上作交流发言。
会前，与会人员一同观看了教育发展专题片。

菱塘专项银企对接签约金额12.18亿元
本报讯（通讯员 陈桂清 记者 赵妍

东方）25日下午，人民银行扬州市中心
支行和高邮市政府在菱塘回族乡举办菱
塘专项银企对接签约仪式。市委常委、市
政府党组副书记赵广华出席签约仪式并
致辞。

本次银企对接签约仪式上，14家银
行对菱塘乡 112家企业进行了场外授
信，签约金额 6.57亿元；对 38家企业进
行了现场授信，签约金额5.61亿元。

赵广华在签约仪式上希望，党委政府
要为银企合作搭好平台，抓好服务，切实

深入企业，了解情况；签约银行要对签约
的项目加大衔接力度，寻求更多合作；银
行机构要继续支持企业发展，推进金融与
企业的深入融合，扩大科技金融、普惠金
融覆盖面，强化创新意识；广大企业要以
此次活动为契机，主动加强与参会各大金
融机构的联系，实现企业做大做强。

仪式上，菱塘回族乡主要负责人汇报
了菱塘今年以来的经济情况；扬州中行和
高邮农商行相关负责人作为银行代表发
言；扬州光明电缆有限公司和江苏恒辉电
器有限公司作为企业代表发言。

市人大专题视察农村公路提档升级工作
本报讯（记者 管玮玮）25日上午，市人大视察

全市农村公路提档升级工作。市人大常委会主任张
秋红，副主任薛晓寒、孙明如、吴惠山参加活动。市委
常委、市政府党组成员、市委统战部部长杨文喜应邀
参加活动。

张秋红一行实地察看了周山高阳路与东风河路
施工点、三垛镇连北路与任家路施工点等，听取了相
关情况汇报，对我市在农村公路提档升级工作方面
所取得的成绩表示肯定。

张秋红指出，农村公路提档升级工程是一件造
福群众的民生实事工程，也是实现全面小康社会的
一个重要环节。市政府及相关部门要严格按照规划
要求，有步骤、分阶段地加快工程建设实施进度，确
保 5年“农村公路提档升级行动计划”顺利完成；要
坚持高标准建设，不断强化质量监督，确保高质量完
成农村公路提档升级任务；要提升服务水准，注重长
效管理，加大后期各项养护力度，确保已建成的农村
公路和桥梁真正发挥应有的作用。

杨文喜表示，市政府将进一步强化组织领导，加
强宣传发动，狠抓重点环节，紧扣时间节点，攻坚克
难，务求实效，强势推进此项工作，为广大农民出行
早日打通“最后一公里”。

市政协专题视察住房公积金工作
本报讯（通讯员 陈岑 记者 杨晓莉）

25日下午，市政协专题视察住房公积金
高邮分中心。市政协副主席张拥军参加
视察活动。

张拥军希望，住房公积金高邮分中
心要继续加大《住房公积金管理条例》宣
传力度，使公积金和社保“五险”一样让
更多的市民知晓、认可；要进一步强化为
民服务意识，探索、用足、用好公积金政
策，加大公积金贷款投放力度，为惠及民

生、实现“住有所居”尽全力、争作为；要多
措并举，抓住重点，进一步做好公积金扩
面工作，让公积金政策覆盖更多职工。同
时，张拥军表示，市政协将积极引导委员
所在企业带头建制，共同推进我市住房公
积金工作实现新发展。

“双随机 一公开”抽查工作启动
本报讯（通讯员 郑玉光 沈其培

记者 翟甜甜）25日上午，我市“双随机
一公开”抽查工作启动仪式在市监局
举行，标志着我市在市场监管方面构
建以信用监管为核心的事中事后监管
机制上迈出了重要一步。市委常委、市
政府党组副书记赵广华，副市长邱加
永出席启动仪式。

赵广华指出，推行“双随机 一公
开”监管工作，是深化简政放权、放管
结合、优化服务改革工作的重要举措，
是完善事中事后监管的关键环节。此
次市监局率先在全市餐饮服务类企业
实施“双随机”抽查，将对推进我市“双
随机”工作发挥牵头引领作用。

赵广华要求，各相关部门单位要
切实领会改革精髓要义，努力把“双随
机 一公开”监管工作推向纵深，不断提
高“放、管、服”的能力和水平。要大力
推进“双随机”检查，不断扩大覆盖范
围，突出重点行业，严格依法实施。要
创新工作方式方法，施行部门间及部
门内部联合抽查，实现一次抽查完成
多项“体检”。要加快完善智能监管，及
时公示随机抽查结果，纳入信用记录，
强化信用约束，促进依法诚信经营，维
护市场秩序，提高监管实际效果。

27日晚，由江苏省民间文学艺术家协会、高邮市
委宣传部和市文明办主办，三垛镇党委政府承办的第
六届“秦观故里话七夕”专场文艺晚会在三垛镇少游
文化中心举行，来自南京、扬州和我市的文艺工作者
先后登台，表演了诸多精彩节目。省文联党组副书记、
副主席杨企鹏，扬州市文联原副主席、民间文艺家协
会主席陈家庆以及我市领导张秋红、徐健、潘建奇、王
薇、居晓波等观看演出。 管玮玮/文王林山/摄


